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Miércoles 2 de noviembre de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Razón, El Economista, Crónica, El Universal, Excélsior, La Jornada, El Sol de México. 
 
Se suman 6 estados a IMSS Bienestar/La Razón  
Tras anunciarse que durante los últimos meses de este año seis estados más se incorporarán al modelo de IMSS Bienestar, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en que México contará con uno de los mejores sistemas de salud del 
mundo a finales del 2023. En conferencia de prensa, el mandatario sostuvo que, antes de que concluya su administración, el 
país ya brindará medicamentos y realizará estudios médicos de manera gratuita, y subrayó que se contará con el 
presupuesto necesario para esta tarea. “Vamos a tener, desde finales del año próximo, uno de los mejores sistemas 
de salud pública del mundo, porque todo esto, atención médica, todos los medicamentos y no sólo el llamado cuadro 
básico, los estudios van a ser gratuitos y, reitero, nos alcanza el presupuesto, no tenemos problema porque no hay 
corrupción y por eso podemos garantizar el derecho al pueblo a la salud”, dijo. Además, reiteró que el esquema 
de salud abrirá la participación para que las parteras y médicos tradicionales también se incorporen.  
 
Endeudamiento histórico, ¿y ahora qué?/Independiente  
Este monto está definido en la Ley de Ingresos, recientemente aprobada por el Congreso, en el apartado de Ingresos 
Derivados de Financiamientos. El monto propuesto para 2023, en números cerrados, es de 1.2 billones de pesos. ¿Pero que 
no prometió el presidente López Obrador que nunca se iba a endeudar? Sea por desconocimiento o por engaño, la realidad 
es que las administraciones federales lo han hecho para hacer frente al déficit público. Es decir, a fin de cubrir la brecha 
entre los recursos que recauda el Gobierno Federal y lo que finalmente gasta a lo largo del año. Y la presente administración 
no solo se endeuda, sino que el déficit previsto en 2023 es el más grande en los últimos 12 años de acuerdo con las propias 
cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para ponerlo en cifras: representa el 3.6% del PIB, o lo 
equivalente a: 3.5 veces el presupuesto de la SEP, 8 veces el presupuesto que recibirá el Tren Maya en 2023, 14 veces el 
presupuesto del programa de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos. Algunos pensarán”. ¡Es que la deuda es del 
PRIAN!" Sí, pero no. Por un lado, el Presupuesto Federal (próximo a discutirse en la Cámara de Diputados) destina recursos 
para el pago de intereses de deudas pasadas, pero también las que ha solicitado el presente Gobierno Federal desde 2019.  
 
Salud, con el mayor subejercicio al cierre del tercer trimestre/El Economista 
La Secretaría de Salud, a cargo de Jorge Alcocer Varela, fue la dependencia que, en el tercer trimestre del año, mostró el 
mayor subejercicio del gasto, es decir, gasto menos a lo que tenía programado, de acuerdo con los datos divulgados por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Para el siguiente año, de acuerdo con lo planteado en el Proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, la SSA contaría con un gasto de 202,000 millones de pesos, lo que representa un 
crecimiento de 3.1% en comparación con lo que se aprobó para este año. “Sin embargo, el gasto de esta dependencia está 
inflado por 31,300 millones de pesos de inversiones financieras, 18,900 millones de pesos más que en el 2022. Si 
descontamos estos recursos, el presupuesto efectivo de la Secretaría será de sólo 171,000 millones de pesos, 10% menor al 
de 2022 o 2.1% inferior al promedio del sexenio pasado”, destacó la organización México Evalúa.  
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El horario y el tiempo/Crónica  
Un decreto aprobado por el senado el 26 de octubre puso fin al horario de verano iniciado en 1996. Las razones para llevar 
a cabo esta modificación no están del todo claras. Lo que sí es evidente es la intención personal del presidente de regresar 
al horario anterior. El nunca estuvo de acuerdo y desde la jefatura del gobierno del Distrito Federal se opuso a su 
implantación. En esa época emitió un decreto para que la medida no se aplicara en la capital y tuvo que ser una resolución 
del poder judicial la que lo obligara a su cumplimiento, por ser una materia de competencia exclusiva del Congreso de la 
Unión. La otra razón que el gobierno presenta para regresar al horario anterior, está relacionada con los supuestos efectos 
que los cambios producen en la salud. “Si queremos mejorar nuestra salud, no debemos luchar contra nuestro reloj 
biológico, lo recomendable es volver al horario estándar, que es cuando la hora del reloj solar coincide con la hora del reloj 
social, del reloj de Dios” declaró el secretario de Salud, de un estado laico, Jorge Alcocer. La explicación de la relación entre 
el reloj biológico, el solar, el social y el de Dios, con la salud de las personas no puede tomarse como un argumento serio, ya 
que proviene de un razonamiento religioso más cercano a la astrología que a la ciencia médica. Adicionalmente y sin 
mostrar un solo estudio médico serio, el secretario ha señalado que existen diversas afectaciones a la salud de los 
ciudadanos como consecuencia del cambio de horario: aumento de la ocurrencia de infartos, obesidad, cambios en el 
sistema digestivo, trastornos del sueño, depresión, entre otras.  
 
Suman 2,901 casos de viruela símica/La Razón  
La Secretaría de Salud reportó que los contagios de este virus ya se encuentran presentes en las 32 entidades, mil 561 ya 
fueron descartados y 312 se encuentran en estudio. Además, 98% de las infecciones se concentra en personas del sexo 
masculino y el grupo etario más impactado es el de 30 a 34 años. Asimismo, ya suman 6 defunciones, una de las cuales se 
registró en una mujer.  
 
Piden reactivar informes de Covid-19 en la capital/La Razón  
El Coordinador del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Christian Von Roehrich, pidió a las autoridades capitalinas 
continuar con el monitoreo epidemiológico y reactivar los informes diarios por COVID en la capital del país. Ante este 
escenario, el legislador afirmó que es necesario que la Secretaría de Salud de la Ciudad de México “no omita los informes 
técnicos diarios, eso ayuda a los organismos internacionales y a los investigadores a evaluar el ritmo de la pandemia por 
región”, sostuvo.  
 
Corte votara norma de etiquetado de alimentos/El Universal  
La próxima semana se someterá a discusión y a votación en la Suprema Corte de Justicia de la Nación el proyecto de 
sentencia del amparo que se pidió contra el etiquetado de alimentos y bebidas preenvasados, el cual plantea que la 
normatividad para etiquetar estos productos no viola ningún derecho constitucional. Los abogados María Luisa Mendoza, 
Ana Marcela Rodríguez Coppola y José Alberto Campos Vargas, aseguraron que el 8 de septiembre pasado se modificaron 
dos reglamentos, el de Control Sanitario de Productos y Servicios y el de la Ley General de Salud en Materia de Publicidad. 
Dentro de los cambios se incluyeron “nuevas definiciones de “nutrientes críticos”, “porción”, “preenvasado o envasado” y 
“sistema de etiquetado frontal” así como la necesidad de contar con permisos de publicidad”. “La posibilidad de que la 
Secretaría de Salud solicite información sobre las especificaciones biológicas, químicas, físicas y nutricionales de materias 
primas y productos”.  
 
Hay dos mil 901 enfermos de viruela del mono/Excélsior  
México abrió el mes de noviembre con el registro de dos mil 901 contagios de viruela símica en todo el país, según datos del 
Informe Técnico Semanal de Vigilancia Epidemiológica, con corte al 31 de octubre, el cual, se puede consultar en 
viruela.salud.gob.mx. Hasta el momento no se han reportado defunciones. No obstante, la Secretaría de Salud informó que 
analiza seis fallecimientos que podrían estar relacionados con este padecimiento. El 98% de los contagios se mantuvo en 
hombres; el grupo de 30 a 34 es el más afectado. Con respecto a la orientación sexual de los casos confirmados que brindan 
información, se registró que el 47.22 % es gay; 34% es de hombres que tienen sexo con hombres y 11.81% es heterosexual. 
También hay 41 personas menores de 20 años contagiadas.  
 
Por primera vez en semanas, suben contagios y muertes por covid/La Jornada  
El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, sostuvo ayer que se acumularon cuatro meses 
de reducción de la epidemia de covid-19 y la ocupación hospitalaria se mantiene en tres por ciento de camas generales y 
uno por ciento en las que cuentan con ventilador. No obstante, al presentar el informe semanal de salud dentro de la 
conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, recalcó que por la temporada se podrían presentar otros virus 
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respiratorios. En tanto, según el informe técnico semanal de la Secretaría de Salud, publicado ayer, en los pasados siete días 
se registraron en México 4 mil 110 casos nuevos de covid-19 y 61 muertes a causa de la enfermedad. Con ello, es la primera 
vez en las semanas recientes en que las cifras y tendencias de los contagios y fallecimientos en el país registran un alza 
respecto a la semana previa. Desde el inicio de la pandemia, se han acumulado 7 millones 111 mil 119 casos y 330 mil 393 
decesos. El reporte indica que hay 3 mil 579 casos activos en el país; es decir, personas cuyos síntomas se iniciaron en 
alguno de los pasados 14 días.  
 
Planean mayor venta de vacunas/Excélsior  
La farmacéutica estadunidense Pfizer proyectó la venta de 34 mil millones de dólares en vacunas anticovid en 2022. Esta 
cifra indica unos dos mil millones de dólares más de lo previsto, anunció ayer el grupo farmacéutico, que comercializa una 
versión para la variante ómicron. Por ello, la compañía aumentó su proyección de facturación total para el año, que ahora 
estima en entre 99 mil 500 y 102 mil millones de dólares, frente a 98 mil y 102 mil millones anteriores. La empresa con sede 
en Nueva York también prevé que un aumento del dólar genere 700 millones de dólares más de lo previsto inicialmente en 
sus estimaciones. En contraste, la compañía no modificó las previsiones de ventas de su pastilla destinada a tratar Covid (a 
la venta con el nombre Paxlovid), que estima en 22 mil millones de dólares para todo el año. Durante el tercer trimestre del 
2022, el grupo registró una caída en su facturación de 6% hasta los 22 mil 600 millones de dólares. Esta situación se generó 
por el aplazamiento al cuarto trimestre de las entregas de su vacuna anticovid desarrollada con BioNTech (comercializa da 
con el nombre Comirnaty) en la Unión Europea y otros países desarrollados, así como una ralentización de la demanda de 
esta vacuna en los países emergentes.  
 
Sigue alerta máxima por viruela del mono; ya van 36 fallecidos/Excélsior  
La Organización Mundial de la Salud (OMS) ordenó mantener el nivel de alerta máxima para la viruela del mono. Hasta el 31 
de octubre, se han contabilizado 77 mil 264 casos en 103 países, con un total de 36 muertos, según la agencia internacional. 
Las cifras Siguen en aumento pese a una pronunciada reducción de casos en Europa y América, Pese al avance en la lucha 
contra esta enfermedad viral, sigue habiendo “motivos de preocupación”, como el registro de nuevos brotes en algunos 
países, explicó el Comité de Emergencias de la OMS en un comunicado. Otras razones para no bajar la guardia son la falta 
de medios de los países pobres o el riesgo de “estigmatizar a las poblaciones de riesgo”, agregaron los expertos. El director 
general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, activó el 23 de julio su máximo nivel de alerta para tratar de contener la 
propagación de la viruela del mono.  
 
OMS decide mantener alerta internacional/El Sol de México  
La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció que mantiene su emergencia internacional por el brote de viruela del 
mono, declarada el 23 de julio, pese al fuerte descenso de casos en la mayor parte de las regiones. El Comité de Emergencia 
de la OMS para esta enfermedad, indicó que se han logrado progresos en la respuesta global en el actual brote, pero señaló 
que es pronto para poner fin a la emergencia global, ya que sigue habiendo transmisión comunitaria en varias regiones. 
La OMS decidió por ello considerar que el riesgo del brote sigue siendo "moderado' a nivel global, aunque lo mantiene a 
nivel “alto” en América.  
 
Mejora la tecnología para hacer más accesible la salud/Excélsior        
El sector salud en México ha enfrentado varios retos en los últimos años, derivados de sucesos como la pandemia de covid 
o la desaparición del Seguro Popular, por lo que una forma para hacer este tipo de servicio más accesible y asequible a toda 
la población es utilizar la tecnología. Lourdes Begné, representante de BCan Health, consideró que la crisis sanitaria provocó 
una aceleración del desarrollo tecnológico en varias industrias, y la salud no fue la excepción. Esto porque se tuvo que 
encontrar la manera de atender a las personas que no dejaban de enfermarse de padecimientos diferentes a covid o que ya 
estaban recibiendo un tratamiento. “Se adelantó la tecnología para poner todo al servicio de la gente y eso es lo que 
hacemos a través del área médica”.  
 
Enfermedades y precariedad/Crónica  
Una de las enfermedades que Bartra aborda en su libro es el SIDA que ha atacado a la población africana “Han sufrido 
muchísimo más que el resto del mundo porque no tienen la posibilidad de detectar qué padecen esa enfermedad 
asintomática y si lo hacen no pueden controlar la enfermedad, entonces los lleva a una muerte inevitable. Otros países y 
otras poblaciones pueden evitar el deterioro del sistema autoinmune. El virus del SIDA no mata en una semana o mes, quizá 
en cinco años y te coloca en una situación de precariedad ante la amenaza de otras enfermedades”, indica.  
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Tras ser hackeada, SICT suspende trámites/Excélsior  
La dependencia prorrogó al 31 de diciembre la vigencia de las licencias aeronáuticas y de autotransporte. A consecuencia 
del hackeo que registró la semana pasada, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, suspendió al 31 
de diciembre los trámites y permisos del sector aéreo y del autotransporte. Por tanto, durante dicho periodo no correrán 
los plazos y términos para la recepción de documentos e informes, diligencias, notificaciones, citatorios o cualquier otro 
acto administrativo que sea solicitado a los funcionarios adscritos a la dependencia y a la Agencia Federal de Aviación Civil. 
Recordó que, el pasado 25 de octubre de 2022, la SICT informó que 110 equipos de cómputo en su posesión fueron 
hackeados, y estimó resolver el atropello para normalizar sus operaciones en máximo dos Destacó que cualquier decisión 
que se tome para suspender los trámites incrementa el riesgo de desabasto de alimentos, medicamentos, hidrocarburos, y 
demás bienes de consumo e insumo que son indispensables para la vida.  
 
Arranca la destrucción de 8.5 millones de cigarros ilegales/Excélsior  
La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) inició la destrucción de 8.5 millones de cigarros ilegales, de un total de 
23.7 millones que han sido asegurados en la terminal de Manzanillo, en lo que va del presente año. El organismo, 
dependiente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informó que entre el 20 y 29 de octubre inició con la 
destrucción de los 8.5 millones de cigarros, equivalentes a 11.1 toneladas. El desperdicio de esta destrucción fue depositado 
en un relleno sanitario, se indicó, con el apoyo de personal de la industria tabacalera mexicana, en el marco del plan 
Combate a la corrupción y el contrabando: destrucción de cigarros ilegales, y con el fin de combatir el comercio ilegal en el 
país. Con el apoyo de personal de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina-Armada de México (Semar), 
entre enero y agosto de este año se han asegurado casi 50 millones de cigarros ilegales, en las 50 aduanas de las fronteras 
mexicanas. Este producto pretendía ser ingresado para su comercialización ilegal en México, con el riesgo que implica para 
la salud de sus consumidores.  
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